

Un ado ukrainien passe son sixième été chez une famille tilquoise

L'association Nord - Pas-de-Calais Tchernobyl permet chaque été à des enfants ukrainiens d'être accueillis dans une famille en France. À Tilques, Yevheni Kyrychenko, 15 ans, passe son avant-dernier mois de juillet chez les Lemattre.

PAR FANNY EVRARD
saintomer@lavoixdunord.fr

TILQUES. Yevheni Kyrychenko a 10 ans quand il rencontre Brigitte Lemattre pour la première fois. Ce jeune ukrainien d'aujourd'hui 15 ans a fêté son anniversaire pour la sixième fois chez les Lemattre, à Tilques, grâce à l'association Nord - Pas-de-Calais Tchernobyl. L'objectif est de permettre à des enfants défavorisés – et surtout exposés aux restes des radiations de la catastrophe de Tchernobyl d'avril 1986 – de profiter d'un mois de vacances et d'un meilleur environnement en France.

Le père de Yevheni est médecin et sa mère travaille dans l'administration d'une école, mais les salaires en Ukraine sont peu élevés. Pour Brigitte Lemattre, assistante maternelle, « un mois en France, c'est un an de bonne santé. Yevheni prend du poids ici ! »

SE FAIRE COMPRENDRE

Si l'association préfère que les enfants soient à chaque fois accueillis dans une famille différente, la bonne relation entre Yev-

heni et sa famille d'accueil a permis son retour chez elle chaque été.

Le jeune garçon parle encore assez peu français, mais se débrouille avec l'anglais et d'autres moyens pour se faire comprendre. Grâce à sa tablette tactile, il traduit qu'il « se sent bien ici ». Timide et peu loquace, il préfère s'amuser avec les petits-enfants de Brigitte

bon niveau de natation, mais a refusé d'enfourcher un vélo ! « Yevheni n'aime pas trop voyager. Nous lui avons fait visiter le marais, découvrir le karting, l'ambiance des matchs de l'Euro sur grand écran, et ça lui a beaucoup plu ! », explique Brigitte Lemattre. L'adolescent apprécie particulièrement la chanson de David Guetta dédiée à l'Euro, au grand dam de l'assistante maternelle.

“ Il s'entend à merveille avec les petits, qui le réclament beaucoup. Ils l'appellent leur frère de cœur. ”

BRIGITTE LEMATTRE

Lemattre et un de ses anciens protégés de 14 ans, Félix, que sortit explorer le quartier. « Il s'entend à merveille avec les petits, qui le réclament beaucoup. Ils l'appellent leur frère de cœur. »

Judoka en Ukraine, Yevheni a épâté sa famille d'accueil avec son

DEUX FAMILLES PROCHES

Les Lemattre et les Kyrychenko échantent beaucoup. Yevheni a une petite sœur de 10 ans, Tanya, que Brigitte Lemattre aimerait accueillir quand le jeune homme ne pourra plus bénéficier du programme, à 16 ans. « On va lui organiser une fête l'an prochain, avec ceux qui l'ont entouré chaque année », explique Brigitte Lemattre. Yevheni repart en Ukraine aujourd'hui. Il entamera le lycée à la rentrée, sans savoir encore ce qu'il souhaite étudier ou exercer comme métier. Comme beaucoup d'ados de son âge. ■

POUR ACCUEILLIR UN ENFANT

Pour accueillir un enfant ukrainien dans la région, prenez contact avec l'association Nord - Pas-de-Calais Tchernobyl à partir de novembre. Les critères de sélection des familles sont d'être présent durant un mois (juillet ou août) pour accueillir un enfant, âgé de 8 à 12 ans. « Il faut être disponible pour s'assurer que l'enfant se sente bien », explique Brigitte Lemattre. Association Nord-Pas-de-Calais Tchernobyl : nordpasdecalaistchernobyl.jimdo.com ; 03 20 47 58 44, 03 21 80 08 49 ou 03 27 46 57 56.



que les dos-
ec humanité. »
souhaitaient
ation des Mal
de la CAF de

je suis 8 à 9
de misère qui
e je demande,
avail correcte-
ondés, dans le
mmment. Sans
expliquait la
Seuwin. Elle
ur de l'orga-
une pétition
2016, on n'a
ays comme le



ASQUÉ



okémon
tombe
d'accord
ous les
ioles
que la vie
ait,
souris.

ir du
le pieds en
de la